

homme d'une quarantaine d'années, plutôt au dessous qu'au dessus de la taille moyenne, et dans le plus parfait état de conservation. La structure était celle d'une personne de complexion délicate; la physionomie portait l'empreinte de la sainteté, du calme et de la paix. De fait, elle avait une expression d'amour ineffable qui était véritablement charmante."

UNE LETTRE DE MGR LE COMTE DE CHAMBORD.

Mgr le comte de Chambord est un des hommes, si rares aujourd'hui, qui écrivent encore la langue française en lui conservant son ancienne noblesse et son ancienne pureté. Tout le monde a lu les lettres admirables où le prince a toujours su exprimer les plus nobles sentiments dans le plus noble langage. La lettre qu'il a adressée dernièrement à M. le comte de Mun, à l'occasion de son "invalidation," est, à ce double point de vue, au-dessus de tous les commentaires. L'opinion publique l'a saluée comme l'expression d'un caractère inébranlable, franc et désintéressé.

Cette lettre se termine par un de ces mots qui restent dans les mémoires et qui vont au cœur. Mgr le comte de Chambord qui a dit : "Je ne serai jamais le roi de la Révolution !" lorsqu'il n'avait qu'à étendre la main pour prendre la couronne, qui a dit plus tard : "La parole est à la France et l'heure est à Dieu !" indique aujourd'hui en ces termes le secret du salut de la France : "Il faut que Dieu y rentre en maître, pour que j'y puisse rentrer en roi !"

Ce mot est noble et fier devant les hommes parce qu'il est humble devant le maître suprême des peuples et des rois.

A. DE B.